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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ЗЕЛЕНУЮ УЛИЦУ» | СВЕРДЛОВСКИЙ
:КЛЮЧИТЕЛЬНО важ- строительного треста - нет. J ~ Д IF" "Ц * ■“ ** Авключительно
ное значение в дальней
шем улучшении произ-

водства, подъеме производи
тельности труда и других эко
номических показателей рабо
ты предприятий и строек 
имеет внедрение новой тех
ники.

Планы внедрения новой тех
ники имеются на каждом 
предприятии, где нет застоя 
инженерной мысли, где руко
водители думают о перспекти-
вах работы, 
леко вперед.

Сегодня на

заглядывают да-

страницах на-
& шей газеты идет речь о том, 
Й как внедряется новая техника 
и на предприятиях, стройках, на 
У автотранспорте.
Д Много ценного внедрили по 
Ж своим планам новой техники 

коллективы.
Имена наших новаторов, та- 

Й. ких как слесарь треста Строй- 
< деталь № 70 тов. Кауров, как 
И прораб седьмого строительно- 

го управления тов. Бородулин, 
£ да и многих других, хорошо 

известны во всей области.
Й Однако зачастую планы по 
К новой технике составляются 
Й формально, только для того,
< чтобы потом, при 
и сти, можно было 
и Совершенно ясно, 
я” например, тресту

необходимо- 
отчитаться.
что если, 

планируется
построить определенное коли
чество домов из крупных бло
ков или панелей, то это нельзя 
назвать пунктом из плана но
вой техники для треста. В 
план внедрения новой техники
управления Свердловскгор-

g строи, несомненно, такие пунк- 
8? ты должны вноситься, а для

Покончим с
Завод крупнопанельного до

мостроения самое молодое 
предприятие треста 'Стройде
таль № 70. В апреле исполня
ется два года со дня его пуска.
Эту дату коллектив 
большими трудовыми 
ниями. Еще 23 марта

встречает 
достиже-

заводом
был выполнен квартальный план, 
27 марта — план третьего ме
сяца. В оставшиеся до апреля 
дни коллектив 'обязался дать 
стройкам весь выпускаемый им 
комплект железобетонных изде
лий для девяноста квартир. Это 
обязательство успешно выполня
ется.

Отлично работает арматурщи
ки из бригады тов. Махневой, 
формовщики бригад тт. Басарги
на и Исакова и многие другие. 
Хорошо организовал труд в бе-

Сегодня
ВЕСНА вошла в го

род без стука, 
по-хозяйски стре

мительно. Разлила на 
улицах ручьи, теплом 
ласкает уральцев.

Особенно радостными 
эти весенние мартовские 
дни оказались для се
мей работников- треста 
Уралтрансапецстрюй, ко
торые получили хоро
шие благоустроенные 
квартиры в новом до
ме, что расположен по 
улице Мира.

...Кончилась трудовая 
суббота. Завтра — вы
боры в Верховный Со
вет, а сегодня...

Мы на улице Мира, у 
дома № 10. Это новое 
здание, розовое, как но
ворожденный. Возле не
го —• группы людей. 
Вдруг послышались во
сторженные ребячьи го
лоса: «Едут! Едут!». И 
вот во двор въезжает 
зеленый грузовик. В ку
зове — мебель, домаш
ний скарб, сами новосе
лы. Кто-то произносит: 
«Самстроенцы .приеха
ли». Да, в сооружении

строительного треста
Ведь не трест, а целый ряд 
предприятий и организаций 
участвует в строительстве па
нельных и блочных домов: 
одни выполняют нулевой цикл, 
другие изготавливают сборные 
элементы и т. д.

Хотя из четырнадцати пунк
тов плана по новой технике 
Свердловскгорстроя в прошлом 
году выполнено и перевыпол
нено 11, однако не выполнены
мероприятия
арматуры 
нагрева, 
жилья из 
элементов,

I ПО I 
методом

натяжению 
электро-

по строительству
(крупноразмерных 

по поточному стро-
ительству промышленных пред
приятий. Совершенно ничего 
не сделано по автоматизации 
камер безнапорного пропари
вания.

Нельзя согласиться и с та
ким положением, когда многие 
ценные новшества не находят 
широкого распространения в 
Свердловскгорстрое не пото
му, что их трудно осущест
вить, а только из-за того, что 
некоторые руководители про
являют косность, плохо разли
чают это новое, прогрессивное 
и не способствуют его рас
пространению. Именно за это 
справедливо .критикует руко
водителей треста Стройдеталь 
№> 70 и Свердловскгорстроя 
главный инженер управления 
механизации № 1 тов. Шама
нов.

Новая техника должна идти 
на стройки беспрепятственно 
по самой широкой дороге. 
«Зеленую улицу» новой тех
нике!

отставанием
тоносмесительн-ом цехе его 
чальник тов. Федянович, а

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОЙ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА 
РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

№ 24 (1896). СРЕДА, 28 МАРТА Цена 1 коп.XX год 
издания

ско-молодежную бригаду штука- по,рил ей «Памятку инструктора 
туризму».

на- 
в

первом цехе — тов. Юзвук.
Хочется верить, что с много

месячным отставанием КПД на
всегда покончено и завод всту
пает в ряды передовых строи
тельных предприятий города.

С. МАЗУР, 
начальник планового 

отдела завода.

СЕ НАЧАЛОСЬ с того дня, 
когда в центральных газе
тах было опубликовано 

Обращение ЦК КПСС ко всем 
трудящимся нашей страны, к ра
ботникам колхозов и совхозов, к 
молодежи и комсомольцам с при
зывом сделать все необходимое, 
чтобы быстрее добиться крутого

туров Алексея Новикова.
И сразу же, естественно, 

говор зашел об Обращении 
КПСС, которое девушки

раз- 
ЦК 

уже

подъема сельского (хозяйства.
Как раз в этот день инструктор
Кировского райкома ВЛКСМ
Юрий Юрин и секретарь комите
та ВЛКСМ Отделстроя Валерий 
Домолазов пришли в комсомоль-

Ж) ДЕВЯТОМ квартале по улице Восточной строители первого 
управления 33 треста сдали в эксплуатацию 60-квартирный 
крупнопанельный дом № 9. Общая жилая площадь здания 

1 860 квадратных метров.
Монтировала дом бригада тов. Кишки. На отделке здания 

хорошо потрудились штукатуры тов. Хрипунова, маляры из брига
ды тов. Фаттахова.

Государственная комиссия приняла дом 24 марта с оценкой 
«хорошо».

успели прочесть. Посыпались во
просы.

— Как получить комсомоль
скую путевку?

- В обкоме ВЛКСМ...
■— А в какие районы ехать?

Где нужны молодые руки... 
Кем работать?

— Найдете дело по душе!..
Разговор не прошел даром. 

Через несколько дней стало из
вестно, что Зоя Поташкина, Роза 
Валеева и Галя Никонова едут в 
Пышминский район. 1Все трое из 
одной бригады, все трое — акти
висты-комсомолки. Розу Валееву 
знают как хорошего туриста. 
Когда она решила поехать в 
район, Валерий Домолазов пода-

— Держи. Да смотри, там, 
совхозе, обязательно секцию 
ганизуй!..

А Зое Поташкиной подруги

в 
ор-

со-
ветуют и на новом месте не забы
вать художественную самодея
тельность.

Едут девчата из Отделстроя на 
село по призыву партии, по зо-
ву комсомольского сердца, 
примеру последовала и 
Кульш — лаборант завода 
зобетонных изделий.

В добрый путь, девушки! 
стья вам на новом месте!

НА СНИМКЕ 
3. Поташкина,

Их 
Нина 
желе-

Сча-

С. ВАСИЛЬЕВ

леева и Г. Никонова.

☆ ☆

(слева направо): 
Н. Кульш, Р. Ва-

у нас новоселье Репортаж
дома принимали 
-шое участие его 
щие жильцы. И 
квартиры, в
они 
ют,

сегодня

боль- 
буду- 
новые 

которые 
въезжа-

их большой и 
труд.

Не успела 
з-иться первая

это награда за

ника пятого разряда тов. 
Гордусенко; крановщи
ка, ударника коммуни
стического труда тов. 
Аликова, кладовщицы

(нелегкий

разгру- 
мащина,

тов. Т ихомировой 
других.

Проходит всего 
сколько торопливых

и

не-
ми-

а к дому подъезжает 
вторая, третья. Во дво-
ре своеобразная ви

нут и вот уже радост
ная суета уходит за 
двери квартир. И за 
каждой из них соэдает-

ставка. Красуются от
делкой телевизоры и 
приемники. Гордо воз-
вышаютоя 
буфеты, к 
стулья.

шифоньеры и 
ним теснятся

ся свой, особый 
Где-то хлопает 
Кто-то на втором 
же навешивает 
для писем. А у

Во дворе, на всех 
этажах, в каждом подъ
езде дома — веселый 
шум, смех, шутки. Сча
стливые улыбки не схо
дят -с лиц новоселов. 
Да, сегодня для них — 
праздник. Они заслужи
ли его добросовестным 
трудом на производстве 
и в свободное от ос
новной работы время 
здесь, на строительстве 
своего дома. Не одна 
сотня самстроевских ча
сов на счету у сантех-

квартиры 
кнопка 
новщик

уже 
звонка, 
тов.

мир. 
дверь.

эта- 
ящик 
этой 

белеет 
Кра-

Аликов
заехал еще вчера, как 
только вернулся из Бай- 
калово. Там с друзьями 
по стройуправлению он 
закладывает фундамент 
Дворца культуры.

— Вечером улетаю об
ратно — голосовать бу
ду там, — поварит он.

А из квартиры № 22 
слышится музыка. Сту
чимся. Дверь открывает 
девчурка, приглашает 
войти. В комнатах — 
беспорядок. На столике

высится приемник, в уг
лу — пианино. Хозяе
ва квартиры Иван Гри
горьевич Гордусенко и 
его жена Валентина Ни
колаевна заняты розыс
ком электроламп. Тут 
же суетятся их дочери— 
Люба, Оля, Мира...

В этот день осталась 
не занятой только одна 
квартира. В нее должны 
въехать супруги Федер- 
буш. Но они не торопи
лись. Не позволял 65- 
летний возраст. Кстати, 
супруги Федербуш — 
единственные новоселы, 
которые не отрабатыва
ли положенных часов на 
строительстве дома. Их 
уважают в коллективе 
и поэтому выделили 
квартиру в новом доме.

На -следующий день 
все новоселы дома № 10 
проголосовали за канди
датов народа. Голосова
ли они еще по старому 
-месту жительства. Но 
ведь за счастье можно 
голосовать повсюду!

Н. БРЮХАНОВ, 
рабочий 

стройуправления № 4.

•ча

На строительстве нового 
кинотеатра «Авангард

СКОРО распахнет свои 
двери новый широко
экранный кинотеатр, 

«Авангард», что строится по 
улице Репина. Зритель войдет 
в красивый вестибюль, потом 
займет места в просторном 
зрительном вале, окрашенном 
свежей зеленью красок. Зал 
рассчитан на 300 мест.

Много труда в его сооруже-

стены здания последние штри
хи.

Сейчас наступила самая от
ветственная пора для монтаж
ников 'ремонтно-производст
венного комбината областного
управления культуры, 
монтируют оборудование, 
танавливают аппаратуру,

Они 
уо 
ко-

торая получена из братской 
Чехословацкой Социалистиче-

ние внесли строители управле-, ской Республики.
ния № 16 треста Жилстрой 
каменщики тов. Расковалова, 
плотники тов. Перхова. шту
катуры тов. Черняк.

Маляры бригады тов. Поро
шиной в эти дни наносят на

Строители раньше срока 
сдали помещение кинотеатра 
под монтаж оборудования.

На снимке: новая аппарату
ра, смонтированная в кино
проекционной.



ДОРОГУ НА СТРОЙКИ И ПРЕДПРИЯТИЯ!
★ ★ ★

Сборные конструкции на строительстве
ПЛАН внедрения новой тех

ники в нашем тресте пре
дусматривал применение 

крупноразмерных элементов и 
узлов на строительстве промыш
ленных зданий и сооружений. Мы 
должны были использовать при 
строительстве эти конструкции в 
довольно широких масштабах, в 
объеме шести миллионов рублей.

Наиболее успешно внедрялись 
крупноразмерные элементы. и 
конструкции на строительстве 
блрка цеха сварных металличе
ских конструкций. Работы произ
водились по проекту организации 
производства и рабочим чертежам, 
в которые были заложены основ
ные требования по внедрению но
вой техники.

Конструктивные решения по 
этому объекту — сборные желе
зобетонные фермы с пред
варительно-напряженной армату
рой, металлоконструкции, облег
ченные стеновые панели предоп
ределили успех. Благодаря этому 
сборность здания ЦСМК состави
ла 65 процентов, а сборность его 
каркаса .— 100 процентов.

Высокий процент сборности- 
позволял выполнять строительст
во поточным методом по совме
щенному графику с параллельным 
монтажом основных конструкций 
внутренних сантехнических и 
электросистем и прокладкой на
ружных и внутренних промыш
ленных проводок.

Субподрядные организации тре
ста обеспечили комплексную ор
ганизацию сборки каркаса цеха, 
земляных работ по нулевому ци

Изделия—на поток
Систематическое внед

рение новой техники, по
стоянная замена изношен

ных или морально устаревших 
механизмов более совершенны
ми—необходимое условие роста 
производительности труда на лю
бом предприятии. Не менее важ
ной задачей является совершен
ствование имеющейся техники, 
переоборудование, станков и агре
гатов. На каждом участке мы 
должны добиваться все боль
шей механизации, а постепенно 
и автоматизации трудоемких 
процессов.

Для нас, деревообделочников, 
это означает прежде всего со
здание механизированных поточ
ных линий на сборке и обработ
ке изделий, а затем и На заго
товке брусков для них.

Первая поточная линия для 
сборки и обработки дверных 
блоков еще больше года назад 
была сооружена в цехе №1.0 
ней уже Не раз упоминалось в 
газете и описывать ее снова не 
стоит. Тем более, что в прошлом 
году в цехе № 3 вступила в 
строй новая поточная линия, 
значительно более механизиро
ванная. Сборка дверных блоков 
производится здесь на современ
ной гидравлической вайме, при
обретенной специально для этой 
линии. Механизированно произ
водится возврат дверных поло
тен к рейсмусу на повторную 
строжку. Подача изделий на 
фрезера, пропуск через них и 
последующая подача к конце- 
ровнителю осуществляется на 
приводных рольгангах.

Рольганги, так же как и за
мыкающие линию концеровни- 
тель и пвтлеврезывающий ста
нок, изготовлены собственными 
силами цеха. Конструкция пет- 
леврезывателя позаимствована в 
цехе № 1, где он был сооружен 
ранее, а концеровнитель сделан 
по чептежам работника завода 
тов. Терентьевой.

Таким образом, сборка двер
ных блоков механизирована уже 
в двух цехах.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
2 стр. 28 марта 1962 г.

крупнейшего в Европе
клу и по прокладке сетей водо
провода и канализации.

В числе прогрессивных конст
рукций, применяемых на строи
тельстве ЦОМК, нужно выделить 
крупноразмерные золопенобетон
ные стеновые панели и сводча
тые 30-метровые железобетонные 
фермы с предварительно-напря
женной арматурой.

Трудовые затраты от внедрения 
■сводчатых железобетонных 30- 
метровых ферм снизились в 2,6 
раза против металлических ферм, 
от внедрения стеновых панелей— 
в 4,5 раза.

Изготовление указанных ферм 
было освоено на полигоне треста. 
Качество ферм признано хоро
шим. Освоению изготовления ферм 
содействовали консультации Че
лябинского филиала «Оргстроя» 
и испытания готовых ферм на 
стендах Каменск-Уральского тре
ста Уралалюминстрой.

План работ по новой технике 
в первом полугодии минувшего 
года был выполнен на 113 про
центов. В результате только за 
(счет сокращения фактора време
ни экономия составила 56,6 тыс. 
рубля. Однако годовой план мы 
реализовали только на 72,8 про
цента.

Чем же объяснить, что темпы 
развития и внедрения новой тех
ники во втором полугодии были 
низкими?

Это обусловлено целым рядом

Сейчас монтируется новая, 
еще более совершенная линия 
для сборки и обработки окон
ных блоков в цехе № 2. Это по
луавтоматическая линия с кон
вейером, состоящая из гидравли
ческой ваймы двухстороннего 
агрегата для продольной строж
ки, через который уже не при
ходится второй раз пропускать 
то же изделие, поперечного аг
регата и конвейера с механиче
ским приводом. Изделие, пройдя 
продольную строжку, автомати
чески подается для поперечной.

На конвейере с механическим 
приводом, который является про
должением линии, будут произ
водиться все оставшиеся опера
ции по доработке створок.

Полуавтоматическая поточная 
линия представляет из себя до
вольно сложное устройство, где 
только электродвигателей на
считывается 1 1 . Она рассчитана 
на выпуск семисот створок в 
смену. Работы по монтажу ли
нии уже можно считать закон
ченными. На несколько дней нас 
задержало отсутствие кабеля, но 
в марте линия все равно будет 
пущена.

Одновременно коллектив цеха 
№ 2 ведет монтаж поточной ли
нии для обработки брусков. Са
мо по себе это, конечно, не ново. 
Поточные брусковыё линии ПЛБ 
выпускаются нашей промышлен
ностью. Но они включают лишь 
операции по строжке и зашипов- 
ке брусков. Наш же проект 
включает в линию также рас
крой пиломатериала и торцовку. 
Линия запроектирована на осно
ве универсального деревообраба
тывающего оборудования, не 
предназначенного специально для 
этой цели. Оборудование при
шлось, как говорят, дорабаты
вать. Так, фуговальный станок 
мы дополнили автоподатчиком, 
для чего был использован без
действовавший рейсмус.

Сейчас станки уже устанавли
ваются. В конце апреля поточная 
брусковая линия также вступит 
в эксплуатацию.

Дальнейшей неотложной зада

причин. И, конечно, не только 
тем, что наши инженеры и тех
ники не проявили нужной 
настойчивости в важном деле. 
Причина в том, что во втором по
лугодии внимание треста и его уп
равлений было сосредоточено на 
окончании внутренних работ по 
отоплению и вентиляции, кро
вельных, изоляционных, а также 
на строительстве энергетических 
объектов. Для создания заделов по 
второй очереди строительства це
ха не было достаточно матери
ально-технических ресурсов и 
рабочей силы.

Наряду с основными плановы
ми заданиями по новой технике 
трест работал над выполнением 
директивных норм механизации 
строительных процессов, а также 
проводил научные исследования 
по созданию и внедрению новых 
типов фундаментов под промыш
ленные здания, технологическое 
оборудование, модернизировал 
действующие строительные меха
низмы. Многое делалось в со
дружестве с Уральским политех
ническим институтом.

В текущем году направление во 
внедрении новой техники у нас 
остается прежним. Новая техни
ка придет' на помощь кровельщи
кам, отделочникам, людям других 
строительных специальностей.

М. ШУР, 
главный технолог треста

Уралмашстрой.

чей цеха явится соединение обе
их линий. Подача деталей от 
брусковой линии к линии сборки 
будет осуществляться ленточным 
транспортером через буферную 
площадку.

В мае коллектив рассчитывает 
соединить обе линии и, таким 
образом, осуществится единый 
поток производства оконных бло
ков, где ликвидируется тяжелый 
ручной труд.

С. МИНКИН.
главный инженер 

деревообрабатывающего 
завода.

Коллектив механизаторов 
первого управления всег
да отличался творческой 
инициативой. У нас мно

го товарищей, которые постоян
но что-то изобретают, совершен
ствуют, модернизируют. Инициа
тива передовых новаторов произ
водства помогла в минувшем го
ду решить ряд интересных воп
росов с внедрением новой, более 
прогрессивной техники, внести 
существенные коррективы в тех
нологию ремонта оборудования.

0 некоторых примерах, свя
занных с внедрением новой тех
ники и изменением в техноло
гии, я и хотел бы рассказать че
рез газету.

БосСтано влейте ивноше н,н ых 
деталей ручной электронаплав
кой, как мало производительное 
и несовершенное, вытесняется 
имеющимися в настоящее время 
высокопроизводительными и эко
номичными автоматическими и 
полуавтоматическими процес
сами.

Месяцев восемь тому назад в 
мастерских нашего первого уча
стка засверкал ослепительный 
огонек установки полуавтомати
ческой вибродуговой наплавки. 'В 
разработке этой установки, .ее 
монтаже и пуске большая заслу
га принадлежит мастеру участка

С КАЖДЫМ годом 
все больше появ
ляется у отделоч

ников механизмов, об
легчается и делается бо
лее производительным 
труд штукатуров, маля
ров, столяров и плотни
ков. В этом легко убе
диться, побывав на стро
ительных объектах, которые ведут 
работники нашего управления.

А сейчас передо мной лежат 
два плана по внедрению новой 
техники. Один из них был дан уп
равлению на 1961 год, второй мы 
должны выполнить нынче. Разли
чаются они между собой не толь
ко тем, что у первого заполнена 
вся последняя графа «выполнено». 
Но и тем, что в новом плане запи
сано внедрение таких механизмов, 
передовых методов труда, кото
рых еще не знали в Отделстрое.

Конечно, дело не в том, что на
писано на листе бумаги, а в том, 
что получат наши строители, ка
ких успехов добьется коллектив, 
применяя новую технику и более 
совершенные приемы труда. Что 
же получили отделстроевцы в 
прошедшем, 1961 году?

Прежде всего следует сказать, 
что задание по внедрению новой 
техники, которое было дано нам— 
выполнено. И вот с какими- ре
зультатами.

Бескистевым способом, то есть 
с помощью валиков, краскопуль
тов и других малых механизмов, 
мы сумели окрасить 54.700 квад
ратных метров стен и панелей, хо
тя запланировано нам было толь
ко" 40.000. Почти вдвое больше на
меченного — около восьми тонн — 
использовали эмалевых красок 
вместо масляных.

Для правки металлических ле
сов применили пресс, изготовлен
ный собственными силами в на
ших мастерских. Кстати, здесь же 
мы в прошлом году сделали и ма
шину для обрезки кромок обоев, 
экономичную и простую в эксплу
атации машину для резки мыла, 
агрегат для приготовления мело
вых паст.

Появилось в бригадах четыре 
штукатурных станции, десять ви
бросит. Начали действовать в ми
нувшем году двенадцать раст- 
воронасосов, шесть краскотерок, 
две пастомешалки, эмульсатор, 
механическая известегасилка, две 
паровые клееварки. Централизо
ванным способом нарезано около 
24 тысяч квадратных метров стек
ла, изготовлено почти три тысячи 
войлочных терок, завоевавших 
большую популярность у наших 
штукатуров.

Большую экономию фонда за
работной платы принесло нам то, 
что почти 21 тысячу погонных 
метров наличника для крупно- 

НЕ ОМЕРТВЛЯТЬ, А РАСПРОСТРАНЯТЬ!
тов. Костырину, начальнику ма
стерских тов. Лачихину и на- 
чалыник|у производственно-техни
ческого отдела управления тов. 
Владимирову.

Сейчас уже можно подвести 
некоторые итога и сделать вы
воды, ото экономичнее, что луч
ше? Ручная или полуавтоматиче
ская наплавка? А выводы эти 
таковы.

Теперь один сварщик в тече
ние месяца восстанавливает от 
1200 до 3000 килограммов де
талей (в зависимости от их га
барита), а при,.ручной наплавке 
этот показатель колебался от 
160 до 600 килограммов. Сле
дует заметить, что затраты на 
восстановление одной тонны де
талей по новому способу .сокра
щаются почти в три раза.

При вибродуговой наплавке 
значительно повышается качест
во восстанавливаемых деталей, 
увеличивается, против нормати
ва, срок их службы. Ряд дета
лей и, в частности, опорные 
катки экскаваторов Э-652 пос
ле наплавки не требуют даль
нейшей механической обработки. 
Новый способ позволил восста-

Облегчается 
труд 

отделочников
панельных домов мы получили из 
цеха № 3 деревообрабатывающего 
завода в пакетах. Кроме того, в 
каждой из шести бригад столяров 
применялись долбежные станки 
для сверления дыр в полах под 
вентиляционные решетки. А для 
шлифовки мозаичных полов мы 
употребили спаренный шлифо
вальный станок.

К сожалению, вручную прихо
дится выполнять еще такую тру 
доемкую работу, как очистка и 
мойка полов после штукатурки и 
шлифовка их после шпаклевки 
Однако агрегаты для этих опе
раций сейчас изготовляются.

Много интересных мероприятий 
предусмотрено планом по внедре-. 
нию новой техники и на текущий 
год. Мы будем продолжать при
менять такое хорошее дело, как 
пакетированный наличник. Бес
кистевым способом рассчитываем 
покрасить 100 тысяч квадратных 
метров стен и панелей.

Пожалуй, самым важным и са
мым сложным для нас оказалось 
внедрение механизированной по
дачи цемента по этажам с по
мощью шнековой пневмомашины 
и башенных кранов. Причем, за 
год мы должны механизирован
ным способом подать не менее 
500 тонн цемента.

Все работы по окраске фасадов 
нынче будем выполнять с по
мощью малярных станций. Приме
ним также промышленные пыле
сосы для удаления пыли после 
шлифовки шпаклеванных поверх
ностей. Мы ставим задачу добить
ся комплексной механизации шту
катурных и малярных работ.

В заключение хотелось бы ска
зать несколько слов о том, как 
планируется внедрение новой тех
ники. Перед тем, как составить 
такой план, скажем, для нашего 
управления, обязательно выслу
шивается в тресте наше мнение, 
наши предложения. И как прави
ло, все они учитываются. Я счи
таю, что такая система планиро
вания вполне оправдывает себя. 
Ведь в план заносится то, в чем 
мы конкретно нуждаемся сегодня, 
что нам нужно прежде всего, в 
первую очередь.

А. ТВЕРДОВСКИЙ, 
начальник производственно

технического отдела 
стройуправления № 5.

новить все валы и оси, имею
щиеся на экскаваторах.

Организация наплавки полу
автоматической дуговой установ
кой позволила участку X» 1 выс
вободить трех сварщиков. В на
стоящее время наплавка ведется 
в одну смену и с частыми пере
боями вследствие недостаточной 
ее загрузки. Нам непонятно, 
почему тресты Уралтраисспец- 
строй и Стройдеталь К» 70, уп
равление механизации № 2 не 
желают давать .нам заказы на 
восстановление деталей, предпо
читая делать это ручным спосо
бом. Надо полагать, что отдел 
главного механика Свердловск- 
горстроя найдет способ воздейст
вия на указанные организации и 
загрузит единственную в Оверд- 
ловскгорстрое полуавтоматиче
скую установку для работы на 
полную мощность.

Заслуживает внимания и дру
гая новинка, которая внедрена у 
нас в прошлом году. Это исполь
зование пропано-бутановой сме
си как заменителя карбида и 
ацетилена. Эту новую техниче
скую мысль осуществили руково
дитель бригады коммунистиче-

Поточные линии для 
ремонта автомобилей

Пять автохозяйств Сверд
ловска с большим пар
ком автомобилей обслу

живают наши строительные 
тресты и производственные 
предприятия.

— Что нового в этих хозяй
ствах, как идет здесь внед- 

'рение совершенной технологии 
ремонта машин и новой тех
ники? — с таким вопросом 
наш корреспондент обратился 
к старшему инженеру произ
водственно-технического отде
ла управления автомобильного 
транспорта совнархоза В. С. 
Яцковскому.

Ват что он рассказал:

XXII съездом партии, важное ме
сто отводится дальнейшему раз
витию всех видов транспорта, 
расширению транспортно-дорож
ного строительства и полному 
удовлетворению потребностей на
родного хозяйства и населения во 
всех видах перевозок.

Четкая работа автомобильно
го транспорта немыслима без 
дальнейшего внедрения новой 
техники, совершенствования 
технологии ремонта машин. Вот 
почему мы особое внимание уде
ляем сейчас прежде всего созда
нию поточных линий для ремонта 
автомобилей.

В 1961 году намечалась стро
ительство механизированных по
точных линий. ТО-2 для техни
ческого обслуживания машин 
в первой, второй, четвертой и 
пятой автобазах и механизиро
ванных линий ТО-1 в первой, 
второй и пятой автобазах.

Хороших успехов в механиза
ции ремонтных работ добился 
коллектив пятой автобазы. Он 
осуществил строительство трех 
поточных линий для Т0-1 и од
ной механизированной линии с 
приводом поперечного перемеще
ния автомобилей. Это новшество 
позволит улучшить техническое 
состояние машин, обеспечит их 
четкую работу по доставке гру
зов на строительные площадки. 
Линии Т0-1 здесь уже -эксплуа
тируются, а поточная механизи
рованная линия ТО-2 находится 
в пусковом периоде.

Особую .Инициативу по (внедре

ского труда сварщиков тов. Мас
ло® и другие товарищи.

Резку металла пропано-бута- 
новой смесью мы начали в янва
ре прошлого года. Были в то 
время товарищи, которые мало 
верили в успех этой новинки. Но 
вскоре и они убедились, что но
вое всегда пробьет себе дорогу. 
И вот результаты. За год расход 
карбида-кальция сократился на 
47,5 процента. Сейчас у нас 
имеется восемь специалистов, 
которые овладели новым спосо
бом резки металла.

'При ремонте строительных ма
шин там, где необходимо произ
водить местный нагрев для прав
ки или гибки, мы начали широ
ко применять специальные горел
ки. Это позволило намного уско
рить и удешевить ремонтные ра
боты.

В настоящее время мы со
вершенно отказались от ацети
леновых генераторов и весь ме
талл режем только кислородо- 
пропан-бутановой смесью. Это 
дешево, безопасно, рез получает
ся чистый, его не надо зачи
щать. Грязь и резкий неприят

ный запах—спутник ацетилено- 

нию в производство новой тех
ники и технологии проявил кол
лектив автобазы № 3 во главе с 
ее директором тов. Моисеенко. По 
собственному почину (эта авто
база не была включена в план 
по внедрению новой техники) тут 
горячо взялись за механизацию 
производства. В одном из свобод
ных помещений была смонтиро
вана поточная линия для Т0-2. 
Сделано это в комплексе с меха
низированной мойкой и покра
сочным отделением.

В основном закончены поточ
ные линии во второй и четвер
той автобазах. Правда, по неза
висящей от нас причине пуск 
линии для ТО-2 в четвертой ав
тобазе несколько отодвигается, 
но в начале третьего квартала 
она войдет в строй действующих.

Хуже дело с механизацией 
технического обслуживания авто
мобилей обстоит в первой автоба
зе. Правда, работы по созданию 
линий Т0-1 ведутся, но очень 
медленно, а на поток ТО-2 лишь 
только еще оформлена техниче
ская документация. Отставание 
объясняется тем, что инженерно- 
технические работники этой 
автобазы мало внимания уделяли 
вопросу внедрения новой техни
ки, считали это дело второстепен
ным. В итоге пуск 'механизиро
ванной поточной линии ТО-2 пе
ренесен на четвертый квартал. 
Чтобы и этот срок не был сор
ван, руководителям автобазы 
тт. Куклинскому и Омирнягину 
необходимо больше внимания 
уделять вопросам внедрения на 
производстве новой техники.

Строительство поточных линий 
в большинстве автобаз города 
находится на завершающем эта
пе. Часть из них уже вступила 
в период освоения, на некото
рых — близки к завершению на
ладочные работы.

Нет сомнения в том; что но
вые механизированные поточные 
линии технического осмотра ав
томобилей сыграют свою поло
жительную роль в оздоровлении 
парка машин, в увеличении их 
межремонтного пробега, а, сле
довательно, и в снижении стои
мости перевозок.

вого генератора — ушел от нас 
навсегда.

В прошлом году Уральский 
Дом техники организовал у нас 
для сварщиков области школу 
передового опыта. Участники 
школы активно обсуждали новую 
технблогаю и ее прогрессивное 
значение. За советом и консуль
тацией к нам обращались пред
ставители «Уралэлектроаппара- 
та» и других заводов города, а 
вот наши стройдеталевцы до сих 
пор не проявляют к этому ника
кого интереса.

Большой интерес, безусловно, 
представляет для нас и такая 
новинка, как установление ра
диосвязи с экскаваторами. Для 
этих целей мы приобрели 10 ра
диостанций АРС-2. Шесть штук 
из них уже установлены на 
экскаваторах. Ведется монтаж 
остальных радиостанций. Вплот
ную занимаются этим члены об
щественного конструкторского 
бюро электромонтер С. М. Нау
мов, закончивший недавно тех
никум, и мастер С. Л. Баркан.

Внедрение радиосвязи в ра
диусе 20—30 километров поз
волит держать оперативную

НУЖНЫ КОНКРЕТНЫЕ ПЛАНЫ
ПЛ И НУ ВШИ И год для кол- 
/у! лектива треста Уралтранс- 

* спецстрой —■ это еще один 
шаг к максимальной механиза
ции работ нулевого цикла. Хо
рошо потрудились наши рацио
нализаторы. От внедрения их 
предложений мы получили в 
1961 году 336,5 тысячи рублей, в 
то время как по плану внедре
ния новой техники нам нужно 
было добиться экономии лишь 
в 310 тысяч.

Успешно выполнен нами и вто
рой пункт плана — на жилищ
ном и культурно-бытовом строи
тельстве—из крупных блоков и 
панелей с полной сборностью. 
несущих и ограждающих кон
струкций мы освоили 2 621 ты
сячу рублей вместо намеченных 
1200 тысяч. Внедрено, кроме 

I того, 6 400 кубических метров 
предварительно напряженных ар
мированных конструкций. Кста
ти, и этот пункт перевыполнен— 
Свердловскгорстрой планировал 
нам внедрение таких конструк
ций в количестве только 6 000 ку
бических метров.

Особо хочется остановиться 
на применении в нашем тресте 
баров от врубовой машины для 
разработки мерзлых грунтов.

Вначале для каждого из четы
рех управлений мы оборудовали 
по одному агрегату — трактор 
с баром от врубовой ма-

Половина конструкции - напряженно-армированные
ОДНОЙ из важнейших задач 

нашего коллектива являет
ся все (более широкое 

внедрение прогрессивных напря
женно - ар'м ир о в ан н ых ‘ конструк
ций. Сейчас они составляют уже 
половину всей продукции цеха.

Особенно большое значение 
имеет изготовление 24-(метровых 
арочных ферм с натяжением вы
сокопрочной проволокой на упо
ры. Метод изготовления их мы 
позаимствовали у челябинских 
строителей,

Для производства (ферм в цехе 
установлена армированная балка 
с упорами на концах. Натягивает
ся на нее четыре пучка проволо
ки; бетонирование нижнего пояса 
производится сразу, так что от
падают все дополнительные ра
боты.

Над внедрением новой конст
рукции немало потрудились глав
ный инженер завода тов. Биевец 
и старший инженер цеха тов. Ша
рм. Почти все строительные ра
боты выполнила ремонтная груп
па мастера тов. Ганаева.

Бетонщики из бригады тов.

связь с экскаваторщиками и в 
случае каких-либо неполадков 
на машине быстро устранять их.

В минувшем году испытаны и 
введены в эксплуатацию новые 
марки машин: три телескопиче
ские 'вышки, тракторный погруз
чик Т-157, три экскаватора 
9-153-Э-В, автомобильный кран.

■Многое сделано и в области 
модернизации уже действующего 
оборудования. В частности, на 
трех экскаваторах произведена 
замена двигателей на более 
мощные, на пяти установлены 
ковши большой емкости и (не
сколько другой конструкции. 'Два 
прицепных трейлера переобору
дованы на самоходные с измене
нием конструкции седла.

Таковы далеко не полные ито
ги внедрения новой техники за 
прошлый год. Большие меро
приятия намечены нами и на 
этот год. Мы будем продолжать 
замену ковшей на экскаваторах, 
устанавливать стопоры на ходо
вом механизме, оснащать авто
краны телескопическими стрела
ми и электрическими сигнализа
торами и т. д.

Мы уверены, что все намечен
ные мероприятия успешно будут 
претворены в жизнь.

П. ШАМАНОВ, 
главный инженер УМ-1. 

шины. В преимуществе такого 
способа разработки мерзлых 
грунтов мы легко убедились, 
сравнив его с другими. Так, 
стоимость разработки одного ку
бического метра грунта экскава
тором с предварительным ото
гревом земли торфом составляет 
1 рубль 98 копеек, рыхлений с 
помощью клин-бабы. дешевле на 
целый рубль, а нарезание грунта 
баром стоит всего-навсего 27 ко
пеек на один кубометр.

Позднее группа наших това
рищей во главе с главным меха
ником М. Я. Груздовым начали 
оборудовать трактор двумя ба
рами. А сейчас разрабатывается 
такой бар, с помощью которого 
можно будет сразу делать точно 
по нужным размерам траншею 
для кабельной трассы.

Новым способом в прошлом го
ду мы разработали 31155 кубо
метров * мерзлого грунта. Нужно 
сказать, что мы имеем полную 
возможность оборудовать бара
ми не четыре, а восемь, десять 
или даже двенадцать тракторов. 
Но дело в том, что нам очень 
трудно доставать сами бары, за
пасные части к ним и в этом, 
думается, нам должны помочь в 
управлении Свердловскгорстроя.

И еще одну новинку внедрили 
мы в прошлом году. Это блок- 
звенья сечением два метра на

Опушнева быстро освоили новое 
производство. В этом году от
правлено на промышленные 
стройки больше шестидесяти та
ких 24-метровых арочных ферм.

Это, конечно, немного. Но из- 
готовление их не может вестись 
нормальными темпами, так как 
ремонтно-механический завод по
стоянно срывает (поставку комп
лектующих деталей.

Срываются поставки закладных 
частей железобетонных колонн. 
Их производство также освоено 
в начале этого года.

Готовится оснастка и для ше- 
стиметровых предварительно на
пряженных подкрановых балок.

А с апреля мы сможем при
ступить к выпуску 12-метровых 
балок. Группа мастера Бакаева с 
помощью бетонщиков Опушнева 

Этот станок для правки и резки прута диаметром от ше
сти до четырнадцати миллиметров сконструирован рациона
лизаторами ремонтно-механического завода.

Немало потрудились слесарь П. А. Шабанов, электрик 
Н. В. Лыкошин и инженер Н. Г. Попов, пока им удалось изго
товить агрегат, предназначенный для правки прута. Агрегат 
соединен с прессом, на котором производится резка.

' -- £ ч ....... -

полтора. Устанавливая их, 
мы сразу получаем полностью 
готовый один погонный метр 
коллектора большого сечения. 
Такие блок-звенья применялись 
уже на сооружении канала рек 
Малаховки (в районе улицы 
Восточной), Монастырки на 
Московском торфянике.

Есть в тресте и план по внед
рению новой техники на текущий 
год. Его нам предложили в 
Свердловскгорстрое. Что в этом 
плане? Всего три пункта — жи
лищное и культурно-бытовое 
строительство с полной сбор
ностью несущих и ограждающих 
конструкций, показательное 
строительство и организация по
точного строительства. Теперь 
судите сами — сможем ли мы 
освоить такой план, если не бу
дет вовремя дана нам техниче
ская документация, не будет 
обеспечена своевременная по
ставка изделий и затянется 
подготовка площадок? Вряд ли. 
А дает ли такой план конкрет
ное направление, в котором мы 
должны работать по внедрению 
новой техники? Нет. Так для 
чего же составляется такой план?

И. САК, 
начальник 

производственно-технического 
отдела треста

Уралтрансспецстрой.

готовит стенд для и>х натяжения. 
Работа ведется в очень трудных 
условиях; постоянно приходится 
откачивать грунтовые воды. Но 
установка, безусловно, будет за
кончена в срок и уже в апреле 
промышленные стройки Сверд
ловска получат новую прогрессив
ную конструкцию.

Все более широкое применение 
напряженно-армированных конст
рукций позволяет сэкономить 
большое количество (Металла и 
значительно повысить качество 
изделий. Необходимо, чтобы все 
цехи, выпускающие железобетон
ные изделия, перешли на напря
женное армирование, как на наи
более прогрессивный способ про
изводства.

А. СУХАРЕВ, 
начальник первого 

цеха ЖБИ № 1.



КУЗНИЦА ТРУДОВЫХ РЕЗЕРВОВ ТУРНИР ШАХМАТИСТОВ

1947—
1962 гг.

В МАРТЕ строительному училищу № 18 исполнилось пят
надцать лет. Этому событию был посвящен юбилейный 

j вечер, который состоялся во Дворце культуры строите- 
l. лей им. Горького. >
( На вечере присутствовали руководители училища, учащиеся, 
!его бывшие выпускники, представители администрации, партий

ных, профсоюзных и комсомольских организаций строительных 
трестов Свердловскгорстроя. С докладом выступил директор 
училища Л. А. Жуйков.

Затем заместитель начальника областного управления про
фессионально-технического образования тов. Тураев зачитал 
приказ о награждении большой группы работников училища 
Почетными грамотами.

Представители строительных трестов города поздравили 
коллектив училища с знаменательной датой и пожелали ему 
новых успехов в подготовке квалифицированных кадров.

В заключение выступили участники художественной самодея- 
। тельности Дворца культуры строителей им. Горького, прослав- 
’ ленный танцевальный ансамбль трудовых резервов.I Сегодня мы публикуем статью директора училища тов. 
I Жуйкова. В ней рассказывается о пути, который прошла эта 
S настоящая кузница трудовых резервов за пятнадцать лет свое

го существования.

процента.

учащиеся

полнен на 102 
предприятиях

план 
вы- 
На

1наши
69 ■тысяч рублей. Они

и стройках 
заработали

молодые мастера и препода
ватели, такие как Л. И. 
Прудникова, П. Ф. Прокопен
ко и многие другие.

В МАРТЕ 11947 года «а базе 
строительного треста № 89 
была открыта школа ФЗО 

№ 69. Курс обучения был рас
считан та шесть месяцев, а ко
личество учащихся — 100 чело
век.

В то время школа размеща
лась в двух старых, одноэтаж
ных зданиях в Пионерском по
селке. Учебная база состояла 
всего лишь из нескольких тес
ных классов. Наглядных посо
бий не было. В таких условиях 
одинаково трудно было и нам, 
преподавателям, и учащимся.

За пятнадцать лет далеко впе
ред ушли и намного окрепли 
строительные тресты города. 
Сейчас широко внедряются ин
дустриальные методы возведе
ния домов и промышленных 
объектов. Строительные площад
ки превратились в монтажные, 
где применяются современные 
высокопроизводительные машины 
и механизмы. С их помощью пя
тиэтажный дом монтируется за 
десять рабочих дней.

За эти годы когда-то шести
месячная школа ФЗО превра
тилась в строительное училище. 
Около 50,0 человек обучается 
сейчас ежегодно различным спе
циальностям в срок от шести ме
сяцев до двух лет. Окрепла 
учебно-воспитательная база. В 
1949 году училище получило но
вое помещение, в .котором сейчас 
создано пять учебных кабинетов, 
оборудованных хорошими на
глядными пособиями. Причем, 
два кабинета кинофицированы. 
Теперь училище располагает 
лабораторией для испытания 
строительных материалов.

А в недалеком будущем к су
ществующему зданию будет 
сделан пристрой. В нем размес
тятся дополнительные учебные 
кабинеты и спортивный зал. За
планировано также строительство 
учебных мастерских. После ре
конструкции здания в училище 

смогут одновременно заниматься 
до 1000 человек.

В училище за пятнадцать лет 
подготовлено около четырех с 
половиной тысяч молодых рабо
чих-строителей. Это — квалифи
цированные каменщики-монтаж- 
ники, плотники, столяры, маляры 
и штукатуры. Многие из выпуск
ников продолжали затем обуче
ние в школах рабочей молоде
жи, техникумах, институтах и 
сейчас успешно трудятся на про
изводстве. Так, выпускник 
1949 года М. Я. Чужин работает 
директором строительного учи
лища в городе Реж. Мастером 
производственного обучения в 
Богдановичском строительном 
училище трудится А. И. Ендо- 
лов. Мастерами в своем родном, 
учебном заведении остались 
А. В. Каратаев и В. Г. Буторина. 
Руководителем бригады комму
нистического труда бетонщиков 
шестого управления 89 треста 
является наш воспитанник А. И. 
Новоселов.

Этот перечень можно было бы 
продолжить. Хочется лишь под
черкнуть, что все наши выпуск
ники, получив закалку в учили
ще, нашли свое место в жизни.

Много труда и сил вложил пе
дагогический коллектив и обслу
живающий персонал училища в 
воспитание и 'Обучение четырех
тысячной армии молодых строи
телей. Особенно хочется отметить 
добросовестное отношение к де
лу таких товарищей, как И. Г. 
Баранов, тринадцать лет прора
ботавший в 'училище. Будучи 
сейчас на пенсии, он активно 
принимает участие в деятельно
сти нашей партийной организа
ции. Со дня основания прорабо
тал в училище В. М. Курнешов. 
Много лет трудятся в нашем 
коллективе И. И. Черноскутов, 
П. С. Лещук, И. А. Усатой, ко
менданты А. П. Копорушкина и 
Н. А. Арро, библиотекарь С. В. 
Смирнова. Неплохо работают

- В прошедшем году 
jj, подготовки кадров был

_ уложили около четырех
миллионов штук кирпича, ошту
катурили и окрасили в общей 
сложности около 70 тысяч квад
ратных метров поверхностей 
Силами учащихся группы № 32 
был построен спальный корпус 
на 40 мест в лагере отдыха 
трудовых, резервов в Верхней 
Сысерти, а учащееся группы 
№ 29 построили лечебный кор
пус на 120 мест в доме отдыха, 
расположенном в местечке Ли- 
повка на реке Реж.

Коллектив учащихся в 1962 го
ду поставил перед собой задачу 
стать полностью комсомольским. 
Пяти учебным группам — № ‘35, 
36, 37, 38 и 39 присвоено зва
ние групп «Высокой культуры 
труда и учебы». Около 125 уча
щихся получили звание «Ударник 
высокой культуры труда и уче
бы». Учащиеся- трех групп № 36, 
38 и 39 приняли обязательства 
работать, учиться и жить в соот
ветствии с принципами ^ораль
ного кодекса строителя комму
низма.

Среди наших учащихся нема
ло таких, кто хорошо занимается 
не только в училище, но и в ве
черней школе, отлично работаег 
на производстве, участвует в ху- 
дожественной самодеятельности 
и еще находит время на об
щественную работу. К таким от
носятся Л. Кондаков, Б. Коно
валов, В. Першин, В. Белышева, 
К. Лакеева, М. Чебурканова, 
А. Юдин, Л. Бердова и десятки 
других.

Большие достижения имеет 
и физкультурный коллектив учи
лища. За 1961 год подготовлено 
около 300 значкистов ГТО, поч
ти 140 спортсменов-разрядников, 
30 инстр(уктррор-общественников, 
20 физоргов. А 22 человека по
лучили значки «Турист СССР».

В свете указаний партии и 
правительства об укреплении 
связи школы с жизнью, с произ
водством, в свете решений XXII 
съезда (КПСС перед коллективом 
строительного училища стоит 
большая задача по совершен
ствованию качества подготовки 
молодых рабочих. Всем нам на
до больше изучать современную 
строительную технику, передо
вую технологию, направлять свои 
усилия на воспитание у учащих
ся черт, соответствующих мо
ральному кодексу строителя 
коммунизма.

Весь наш коллектив понимает, 
что стройки Свердловска ждут 
рабочих все более высокой ква
лификации. И сейчас самая 
главная забота наша — гото
вить именно таких специалистов.

Л. ЖУЙКОВ, 
директор строительного 

училища № 18.
* * *

НА СНИМКЕ: в зале торжест
венного собрания, посвященно
го 15-летию училища.

Фото М. Арутюнова.

Среди инженерно-техниче
ских работников и служащих 
треста Уралтрансспецстрой
много любителей шахмат. 
Шахматные поединки здесь 
стали традицией.

Сейчас подходит к концу 
очередной турнир на первенст
во треста. В нем принимают 
участие 12 шахматистов. Уже 
определился его победитель. 
Это главный энергетик треста 
Н. Н. Ситников. Из 22 воз
можных он набрал 18,5 очка 
и занял первое место. Ему бу
дет вручен кубок, на котором 
выгравировано «Переходящий 
приз за первенство по шахма
там треста УТСС».

В лидирующей группе идут 
главный механик треста М. Я- 

Тревожные сигналы

А заботы не видно
Общежитие треста Уралтранс-Цте включить утюг некуда — ро- 

спецстрой по улице Агрономиче-Цзетки везде сняты. В кухне есть 
свой считается одним из лучшихярозетки, но стол предназначен
среди общежитий строительных й 
трестов Свердловскгорстроя. На| 
собраниях обычно говорят о хоро-3 
ших условиях, которые созданы^ 
здесь для жильцов, об образце-^ 
ВО'М порядке. |

А так ли уж хороши эти уело-’: 
вия? i

Конечно, трудно жаловаться на 
порядок, при котором в комнате 
живет по шесть, а иной раз по 
семь человек. Комнаты большие, 
размеры их удовлетворяют сани
тарным нормам, установленным 
для общежитий. А в том, что жить 
вшестером не очень-то удобно, 
виноваты только проектанты.

Ио есть множество неполадок, 
устранить которые было бы очень 
просто. А не занимается этим 
никто.

'Вспомнить хотя бы о тех же 
сушилах. Люди приходят с ра
боты в грязной, мокрой одежде, а 
сушить ее приходится в комнате. 
Сушила в общежитии есть. Даже 
два. И места в них достаточ
но. Но пользоваться ими нельзя. 
В них никто не дежурит. А 
ведь можно создать порядок, при 
котором сушила работали бы нор
мально. Об этом должны позабо
титься и хозяйственники, и наш 
бытсовет.

Или вопрос о том, где погла
дить белье. Для нас это почти 
неразрешимая проблема. В комна-

КНИГИ по
Еще несколько новых пунк

тов подписки открылось в 
строительных трестах и на 
предприятиях Свердлодскгор- 
строя.

Центральный магазин под
писных изданий стремится по 
возможности удовлетворить 
запросы строителей на худо
жественную литературу.

ЧЕТВЕРГ, 29 МАРТА
17.00 — Передачи из Перми. 

Для детей «Мал, да удал» — 
спектакль Пермского драматиче
ского театра. 20.00 — Известия. 
20.10 — Телевизионный лекторий. 
«Плюс электрификация...» 20.40— 
Показывает Свердловск. Худо
жественный фильм «Мальва». 
(Только для взрослых). 22.05 — 
Научно-популярный фильм «Стро
ки Горького». 22.25 — Сообщения 
ТАСС.

ПЯТНИЦА, 30 МАРТА
18.00 — Для детей. Передача 

«Чудесный выдумщик». 18.40- — 
Телевизионная хроника. 18.50 — 
Журнал «Здоровье». 19.30 — «Бе
седы о музыке». Передача 3-я.

Груздов, старший инженер 
ПТО Г. Г. Гостевских, инже
нер этого отдела В. П. Гаев и 
начальник финансового отдела 
Р. И. Фон. Кто из них займет 
второе и третье места — ста
нет ясным в ближайшие дни. 
А призы их уже ждут.

Шахматистам, занявшим 
первые три места, будет при
своен четвертый спортивный 
разряд.

Аналогичные турниры наме
чено провести по строитель
ным управлениям треста, а за
тем общетрестовский турнир 
разрядников. Это мероприятие 
предусмотрено в плане объе
диненного построечного коми
тета треста.

А. ИЛЬИН.

|явно не для глажения. Вот и уст- 
|раивайся как хочешь. А разве 
(нельзя установить , специальные 
7 гладильные столы в коридорах, 
«которые, кстати, здесь доста- * 
»точно широки?
’ Но об этом опять-таки никто 
гне заботится.
) Примерно месяц на двух эта
жах люди обходятся без горячей 
воды. Причина простая: титаны 
в ремонте. Но, во-первых, отре
монтировать титан, безусловно, 
можно было бы куда быстрее. А, 
во-вторых, если уж ремонт так 
безнадежно затягивается, надо на 
это время тоже обеспечить обще
житие горячей водой.

Плохо и с телевизором. Ремон
тируют его часто, а толку нет. 
Изображение на экране такое, что 
в основном приходится просто до
гадываться. В некоторых комна
тах приходится обходиться даже 
без радио и жильцы по полтора 
месяца не могут добиться, чтобы 
у них заговорил репродуктор. 
Да что говорить! В одной из ком
нат, куда девушки переселились 
уже месяц назад, они до сих пор 
вынуждены завешивать разбитое 
стекло одеялом.

Нет, мало заботы проявляют ра
ботники общежития и руководи
тели 19 управления о молодежи.

Н. САВИНОВА, Л. ЦВЕТКОВА, 
К. ВОРОШИЛОВА.

ПОДПИСКЕ
Сейчас в магазин поступили 

новые тома следующих изда
ний: девятый том собрания со
чинений Горького, второй — 
Голсуорси, четвертый — 
Ильфа и Петрова.

Магазин просит до конца 
марта выкупить первые три 
тома собраний сочинений Че
хова, Тургенева, Ильфа и Пет
рова, Шишкова.

Ритм. 20.30—Перекличка Пермь— 
К аз ан ь—С вердл овск. «Н а встр ечу 
XIV съезду комсомола». 21.30 — 
Телевизионный спектакль «Сдви
нутые берега». 22.55 — Сообще
ния ТАСС.

СУББОТА, 31 МАРТА
11.00 — Телевизионная хрони

ка. 11.10 — Художественный 
фильм «Артист из Кохановки». 
18.00 — Для детей. «Всадник с 
острова Азориды». 18.50 — Те
левизионная хроника. 19.00 — 
Беседа «Ответы на вопросы те
лезрителей по международному 
положению». 20.00 — Художест
венный фильм «Артист из Коха
новки». 21.00—Сообщения ТАСС. 
21.30 — Самодеятельная сцена. 
22.40 — Заканчиваем разговор о 
товарищеском суде по роману 
Е. Пермяка «Старая ведьма».
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